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有“书圣”之称的东晋书
法家王羲之，其书法作品被历
代书法名家所推崇。他即兴
挥毫的散文《兰亭集序》文字
优美、字字珠玑，被宋代书画
家米芾称为“天下第一行
书”。那么，这篇散文究竟为
怎样一部艺术作品呢？黑龙
江省博物馆所收藏的南宋《兰
亭序》图卷向我们揭开了它那
神秘的面纱，再现了1000多年
前《兰亭集序》诞生时的情景。

《兰 亭 序》图 卷 全 长
1411.0厘米，宽 34.0厘米，纸
本，引首为元代著名书画家赵
孟頫题写的“曲水流觞”四个
字，并有“松雪斋”“旋吉”等七
方印记。整幅图卷描绘了东晋
穆帝永和九年（353年）农历三
月初三，以王羲之为首的42位
文人雅士，在浙江会稽山阴的
兰亭雅集，于溪水边饮酒赋诗、
观山赏水的情景。画面上，42
位文人分坐在溪水两畔，有的

执笔赋诗，有的起身取酒，有的
静观山景，面部表情生动活泼：
一条清灵灵的溪水蜿蜒而行，
漂于其中的朵朵碧绿荷叶，均
放有一种名为“觞”的酒具，荷
叶载着觞在溪水里流转，停在
谁那儿，谁就起身饮酒，赋诗
一首，作不出者要罚酒三斗；
有位文人大概作不出诗来，已
喝得酩酊大醉了；还有十七名
童子，各尽其责，有倒酒的，有
把酒具从水里取出的，还有照
顾沉醉不醒之人的。

这场有趣的聚会名为
“兰亭修禊（xì）”或“兰亭雅
集”。修禊，是源于中国周代
的一种古老习俗，人们在农
历三月三日“上巳节”这天，
相约到水边沐浴、洗濯，借以
除灾去邪，古人称之为“祓

（fú）禊”。因为修禊的日子
正值春暖花开之时，后世文
人便常常相约在这一天踏春
郊游或饮酒赋诗。

修禊非自兰亭始，却因兰
亭而不朽。此幅《兰亭序》图
卷是现存最早的兰亭全图，它
不仅是古人兰亭修禊的直观
史料，也是一件难得的艺术
品，具有弥足珍贵的历史价值。

（黑龙江省博物馆 张
伟 蒋萃供稿）

传历史记忆 展黑土风采

曲水流觞——《兰亭序》图卷

招标公告
31669部队哈尔滨区域部队

办公设备及用品、办公自动化设
备、广播电影电视设备定点采
购，欢迎广大供应商报名参加。
地点：哈尔滨市香坊区。联系人：
李磊13634973465、15331165463

2017年5月11日

《行政处罚决定书》送达公告
王昭海：

你于 2011年 10月 8日零时许醉酒驾驶黑A32351号（原车号牌黑AE7158）
轿车，在南岗区文昌桥上掉头时发生道路交通事故，致人重伤。黑龙江省哈尔
滨市南岗区人民法院在 2012年 4月 23日已对你做出判决，判你犯交通肇事
罪。综上所述，哈尔滨市公安交通管理局依据《中华人民共和国道路交通安全
法》第九十一条第五款之规定，对你实施醉酒后驾驶机动车，发生重大交通事
故，构成犯罪的行为，于 2017 年 5 月 9 日已做出哈公交决字【2017】第
230100-2600808030号公安交通管理行政处罚决定书，决定对你做出吊销机动
车驾驶证，终生不得重新取得机动车驾驶证的处罚。现向你公告送达，本公告
自发布之日起，经过60日，即视为送达。

如不服本决定，可在收到本决定书起 60日内向哈尔滨市公安局或哈尔滨
市人民政府申请行政复议；或者在6个月内向南岗区人民法院提起行政诉讼。

联系部门：哈尔滨市公安交通管理局南岗大队
地址：哈尔滨市南岗区长江路55-5号
联系电话：0451-82655309

哈尔滨市公安交通管理局 2017年5月11日

黑龙江省散装水泥办公室
关于限期办理散装水泥专项资金清算手续的公告

为落实财政部《关于取消、调整部分政府性基金有关政策
的通知》（财税【2017】18号），规范政府收入预算管理秩序，切
实减轻企业负担，经省散装水泥办公室研究决定，限期办理散
装水泥专项资金清算手续，现将有关事项公告如下：

一、依据《黑龙江省促进散装水泥发展条例》，财政部、国
家经贸委《关于发布散装水泥专项资金征收和使用管理办法
的通知》（财综【2002】23号）有关规定，凡袋装水泥使用单位，
按照散装水泥专项资金清算规定，到原预收散装水泥专项资
金的单位办理清算手续，实行多退少补。

二、散装水泥专项资金清退时限截止到 2017年 12月 31
日。逾期不再办理。

特此公告。
黑龙江省散装水泥办公室 2017年5月11日

收购1953年—2012年期间老茅台酒
1997年之前五粮液、剑南春、泸州老窖、汾酒、西凤、洋河

大曲、董酒、古井贡酒、虎骨药酒等（高度）17大名酒。53种优
质白酒。

另外收购：1993年之前北京同仁堂、天津达仁堂、山西中
药厂生产的安宫牛黄丸、牛黄清心丸、大活络丹，山东老阿胶。

活动地址：哈尔滨市南岗区东大直街（正明锦江大酒店）17楼1701房间
乘公交（104、10、13、31、33、44、46、55、74、89）路秋林公司下车即可
开始日期：5月11日—5月15日（5天） 活动时间：8:30—18：00（中午不休息）
电话：13920243027 18522650041 许先生

天津昊文商行
陈年老酒 鉴定 评估 征集会

注 为市民免费鉴定，收购成功本市
市民给予报销路费。

□本报记者 陆少平

在省城哈尔滨有这样一
群业余朗读爱好者，他们在荔
枝网、喜马拉雅网等大型网站
上免费为大家读诗……几年
过去，用声音传播诗歌之美的
公益朗读者，从幕后走到前
台，成为省城朗诵者中间的佼
佼者，成为省城各种读书会、
朗诵会、诗会等文化活动的主
力军，成为省城文化传播的名
片。日前，记者走近这个以声
音为媒介的文化工作者群体，
走进他们的情感世界。

让更多人感受诗的魅力

据不完全统计，目前，在
省城哈尔滨活跃着将近 20支
业余朗诵队伍，每支队伍大约
有20人左右。

哈尔滨市曲艺家协会副
主席、秘书长王刚表示，哈市
大约有四五百人的业余朗诵
者，过去的朗诵者大都出现
在舞台上，而从几年前开始，
朗诵者队伍呈现年轻化的倾
向。一些年轻的朗诵者通过
网络自发地为读者读诗，后
来发展到参加朗诵活动，使
之影响不断扩大，同时改变
了哈市朗诵活动的参与方
式，比如从 2013年开始，哈市
举办的清明诗词诗歌朗诵会
就开始采取网上自由报名的
方式，几年来，参与公益朗诵
的人越来越多。

记者采访了朗诵者中的
佼佼者李庆宏，这是一个特别
敬业的女子。李庆宏的职业
与播音朗诵相去甚远，目前她
是哈尔滨市香坊区秋林里道
斯远大都市绿洲店经理。

李庆宏告诉记者，她从事
播音是从2014年开始的，因为
从小就喜爱朗诵，刚参加工作
就参加过多次演讲比赛，在哈
尔滨市总工会举办的“安全在
我心中”活动中，担任哈尔滨
市巡回演讲员，做了十多场巡
回演讲。后期由于结婚，生

子，再加上工作忙，就没再从
事朗诵活动。

李庆宏说，2014 年，她偶
然在微信朋友圈听到用荔枝
软件录制的朗诵作品，自己的
朗诵情结被点燃，并迅速升
温，一发不可收拾。她摸索着
学习各种朗诵软件，业余时间
把全部精力都用在朗诵上。
看似简单的朗诵，一两分钟的
诗歌，从熟悉作品到配音乐，
到录制每一个作品，都需要30
分钟以上的时间，并且都是在
夜深人静的时候，有时到凌晨
才休息。由于不是专业的，所
以需要学习的知识很多，付出
的汗水自然要比他人多，因为
喜欢，所以执着，因为执着，所
以努力。

现在李庆宏有了另外一
个名字“泓雅”，每天晚上，她
都在荔枝平台为广大听众读
诗，这个FM1883893泓雅为您
读诗电台，在晚上，通过声音
把诗歌的美好传递出去。截
止 2017年 5月 8日，李庆红的
荔枝平台 FM1883893 泓雅为
您读诗电台，已有 8.6 万的听
众收听她的作品。此外，李庆
宏还在为你读诗和喜马拉雅
等诵读平台朗诵作品。

传播黑龙江本土作品

在采访过程中，这些朗诵
者表示，诗是最难朗诵的，比
较而言，散文的朗诵要简单一
些。这些朗诵者不约而同地
选择读诗，而且不约而同地选
择本省诗人的诗作。

王婷是中国银河证券公司
哈尔滨西十道街营业部总经
理，自幼喜爱朗诵，她参加过
哈尔滨主办的清明诗会、今年
世界读书日的哈尔滨朗诵界
第一次快闪活动、东北网举办
的为环卫工人朗诵的大型诗
会“城市的良心”等等。2016
年王婷参加了“为你诵读”全国
朗诵大赛在北京的总决赛。

王婷的朗诵“栏目”是“王
婷为你诵读”。王婷对记者说，

她最早利用手机软件朗诵始于
2013 年，利用的是“唱吧”软
件。第一首录制并传送的诗是
泰戈尔的《世界上最远的距
离》，在朋友圈里很受欢迎。“唱
吧”是一个歌唱软件，全国各地
的人利用这个软件录制自己唱
的歌曲，而她由于喜爱朗诵，用
这个唱歌软件录制朗诵。后来
她慢慢转向“为你诵读”、“喜马
拉雅”、“荔枝”等软件。近几年
她陆续参加各种读书会，参加
一些公开诵读活动。最早的是
一次在果戈里书店参加的活
动，认识了同样喜爱朗诵的人，
才受邀参加公开的读书会，朗
诵诗人作品。

王婷由开始的自选诗歌
朗诵，转变到现在以朗诵黑龙
江本土诗人作品为主，由于这
样的机缘，她与目前活跃在省
城的一些诗人保持密切的联
系。通常在朗读之前，她会就
作品与相关诗人进行沟通，寻
求诗的写作背景，以及诗中表

达的深意。
没有专业录音设备，只拿

着手机戴耳机录制，浴室就是
录音棚，因为录制出来的声音
比其他地方更好听……这是
不少业余朗诵者的真实写照。

这些朗诵者在工作之余
的读诗过程中，有了成就感，
获得了被认可的幸福和继续
努力的信心。

寻找自己的人生坐标

省城近几年的大型朗诵活
动，如纪念萧红诗歌朗诵会、纪
念抗战胜利诗歌朗诵会，冰雪
诗歌朗诵会、哈尔滨市春天万
物生诗歌朗诵会、致敬最可爱
的人诗歌朗诵会等，都可以见
到这些朗诵者的身影。

刘宇是东北烈士纪念馆
讲解员，他在两年多的时间里
参加了近 20场的省城各种公
益朗诵会，他表示，朗诵不是
一朝一夕练成的，需要付出更
多的汗水，在今后的生活中，

他还将为朗诵做出自己的贡
献和努力。

心语是活跃在省城舞台
上的一名朗诵者，目前，她不
仅仅是一些读书会、诗会的朗
诵者，还担任一些大型公益活
动主持人。在问到将来打算
的时候，心语说，她有做文化
传媒的设想，现在只想把公益
活动做好。

王婷说，业余时间读诗，
对她来说，认识了更多的人，
欣赏了更多的作品，也让她对
人生有更深的感悟，通过读
诗，让她知道为什么诗会打动
人，因为每个人心中都有故
事，都有能被诗歌击中的瞬
间，她希望有朝一日录一些公
益栏目，专门为女性朋友服
务，把自己从年轻时走过来的
人生经验和育儿心得等与大
家分享。

李庆宏告诉记者，读诗让
她找到人生的坐标，读诗的过
程也是读书的过程。目前，她

还加入网络诵读平台——和
兑之吉，在这个平台上做正音
老师，此外，她还有继续做公
益的打算。作为一名喜爱朗
诵的草根诵读者，她会坚持自
己的梦想。

哈尔滨市曲艺家协会副主
席、秘书长王刚表示，应该说哈
尔滨群众朗诵活动多年来一直
红红火火，有声有色。特别是
新载体为朗诵爱好者开辟了
新天地，紧张工作学习之余，
通过网络传递心灵声音，展现
阅读之美，在娓娓道来之中让
文学与聆听碰撞，让朗诵与感
动交流，值得点赞的是，在网
络空间里我们听到了本土作
家和他们的作品，浓重的地域
故事带给我们的是感动和温
暖。感谢这些朗诵爱好者们，
他们的朗诵不仅带给我们精
神的营养，他们对朗诵艺术的
无私传播更是可圈可点。

图为朗读者在读诗。
本报记者 陆少平摄

在哈尔滨有一群业余朗读者，他们利用自己的声音在网上读诗，几年过去，这些公益朗读者
成为省城各种读书会、诗会的主力军……

今夜 让我来为你读诗

本报讯（记者董云平）近
日，由新西兰中国文化中心与
黑龙江省文化厅联合主办的
新西兰 2017“中国文化周”在
新西兰北帕开幕，随即在首都
惠灵顿开演。在本届“中国文
化周”中，省京剧院 5日、6日
为新西兰观众奉上“传承国
粹、品味经典”京剧折子戏经
典剧目。两地700多名新西兰
观众慕名前来。

此次黑龙江省京剧院访
新演出的开场剧目是《中华京
韵》，吴俊峰领衔众位演员集中
展现京剧的生、旦、净、丑，并以
精湛的舞台技艺表现出京剧武
戏的翻打技巧。

以敦煌“飞天”造型与美轮
美奂的长袖表演为主要特征的
《天女散花》，是梅兰芳早年的
代表作。国家一级演员蒋兰兰
以原汁原味的梅派唱腔、“飞
天”御风而行的气势和体现武
戏基本功的长绸表演，彰显出
中国京剧的舞台表现力。

由王檬、贺亮、常世雷等一
众演员带来的《虹桥赠珠》，取
材神话故事，着重展示武戏难

度极高的“出手踢枪”技巧。
“四部经典剧目既以综合、

虚拟的手法完整展示京剧艺术
唱、念、做、打多样化的表现形
式，又对人物角色在手、眼、身、
法、步等方面进行细腻刻画，充
分展现出京剧这一世界级非物
质文化遗产博大精深的内涵。”
省京剧院院长于峰介绍说。

值得一提的是，此番“中国
文化周”京剧折子戏展演，吸引
新西兰音乐界、影视界、文化界
人士齐聚现场。知名音乐人
盖·唐纳逊和摩瓦·克罗克森用

“不可思议”形容这次盛会。新
中友好协会马纳瓦图分会主席
莫里斯·艾黎评价道：“如此精
彩的演出令人折服。”

7日，省京剧院在惠灵顿
派拉蒙电影院举办“京剧之美”
非遗讲座。省京导演常世雷介
绍京剧基本知识及特征，演员
蒋兰兰、王海龙、张千现场表演
《天女散花》、《三岔口》选段。
主讲人邀请观众与演员互动，
学习京剧基础动作。讲座结束
后，痴迷的观众久久不愿离场。
图为省京剧院在新西兰演出。

新西兰2017“中国文化周”开幕

省京上演开场剧目
《中华京韵》

据新华社纽约5月9日电（记者杨士龙）定于 2018年 1
月28日举行的第60届格莱美颁奖典礼将从洛杉矶移师纽约
麦迪逊广场花园，这将是该颁奖典礼10多年来首次返回纽
约举办。

自1959年首届格莱美颁奖典礼以来，该颁奖典礼在相
当长的时间里轮流在纽约和洛杉矶举办。但自 2004年以
来，这一颁奖典礼一直在洛杉矶举办。

2018格莱美颁奖典礼
将从洛杉矶移师纽约

据新华社乌鲁木齐5月9日电（记者符晓波）智慧幽默的经
典卡通人物形象阿凡提，在上个世纪80年代给观众留下深刻的
印象。阔别30多年后，这一经典形象将重返银幕。记者从9日
在此间举行的第十四届全国院线国产影片推介会上获悉，电影
《阿凡提新传》将于今年夏天走上院线与全国观众见面。

据介绍，这部以经典怀旧、再生原创为主的动画电影，由
此前操刀系列木偶动画片《阿凡提的故事》的上海美术电影制
片厂携手米粒影业共同打造，是对30多年前的经典作品进行
延伸和再创作。电影聘请了世界顶级制作团队，结合新时代
三维动画技术，展现一个崭新却不失经典的阿凡提故事。

阔别30余年
阿凡提重返银幕

据新华社麦纳麦5月9日电 国际足联理事会9日在这
里举行的会议上通过了2026年世界杯名额的分配方案，亚
洲将有8个直接出线的席位。

自2026年起，世界杯决赛阶段参赛球队的规模将由目
前的 32支扩大至 48支。此前，国际足联已经形成 2026年
世界杯各大洲名额建议方案，这次会议审议通过了相关方
案，亚洲区的出线席位从4.5个增加到8个。

出线席位增长最多的是非洲，他们的出线席位由 5个
增长为 9个。在世界杯扩军之后，出线席位最多的仍然是
欧洲，他们的席位由13个增加到16个。

国际足联还决定，除了分配给东道主和各大洲的46个
席位之外，剩下的两个席位将通过一个由六支队伍参加的
小型附加赛产生。这六支队伍包括除欧洲之外其余五个大
洲的各一支球队，以及东道主所在大洲的一支球队。这个
附加赛将于2025年举行，地点是2026年世界杯举办地。

2026年世界杯亚洲
直接出线席位确定增至8个

据新华社巴黎5月9日电（记者苏斌）对于一定期限内世
界和欧洲田径纪录将被清零的提议，欧洲田径联合会主席汉
森9日透露，已经收到了一些不同的反馈意见。

欧洲田联理事会本月1日一致通过此项提议，并提交至
国际田联考虑。根据此提议，某个时间节点前的所有纪录将
被清零，不过相关方面尚未对这一时间节点做出具体说明。

这项提议被视为欧洲田联反兴奋剂斗争的一部分。汉
森表示，欧洲田联此举在于应对田径运动目前面临的挑战，
在更好地服务世界以及欧洲范围内运动员和其他相关方的
过程中重塑信任。

“正如我们事先预料到的那样，对该项提议的回应是不同
的。”汉森说，“关于目前的世界纪录存在问题，各利益相关方
内部基本达成一致，很少有人对所有世界纪录和欧洲纪录都
充满信心，因此需切实采取措施改变这一现状。”

汉森还说：“最大的争议来自一些现世界纪录保持者，他
们的个人利益会因此次纪录重新认定受到影响，我们必须意
识到这点，并且对他们的关切表示理解。”

这种“一刀切”的提议如得到通过，在设定时间节点前干净比
赛并且创造了世界纪录的运动员将成为最大受害者。反对者中就
包括女子马拉松世界纪录保持者、英国名将拉德克利夫，她认为这
是一种“胆小的”想法，并且给她个人的名誉和尊严造成了伤害。

汉森欢迎各方对提议继续进行讨论，他邀请运动员和其
他相关方将个人意见以电子邮件的形式反馈至欧洲田联专门
设立的邮箱。

欧洲田联主席

对于纪录清零提议有不同声音

当地时间5月9日，丹麦队球员延森（左）与斯洛伐克队
球员库德尔纳争抢。当日，在德国科隆进行的2017年世界
冰球锦标赛A组比赛中，丹麦队以4比3战胜斯洛伐克队。

新华社发

据新华社南京5月10日电（记者王恒志）苏宁体育集团
10日召开媒体见面会，宣布前罗马足球俱乐部体育总监沃尔
特·萨巴蒂尼加盟，他将担任苏宁体育集团技术总监。

刚刚度过 62岁生日的萨巴蒂尼是欧洲著名足球经理
人，曾先后在拉齐奥、巴勒莫、罗马等多家欧洲知名足球俱
乐部任职，有着丰富的足球俱乐部管理、青训体系建设和转
会操作的经验，在业内以善于发掘青训人才闻名。

前罗马体育总监萨巴蒂尼
加盟苏宁体育


